

13.09.2024 – 11:30 Uhr

## Les droits des enfants au coeur des politiques publiques des villes / Assemblée d'automne de l'Initiative des villes pour la politique sociale à Genève

Genève (ots) -

**Les droits des enfants et leur mise en oeuvre dans les politiques publiques des villes ont été au coeur de l'assemblée de l'Initiative des villes pour la politique sociale réunie ce vendredi 13 septembre, à Genève. Plus de 50 élues et élus des exécutifs de différentes villes, ainsi que responsables en charge des actions sociales et de l'enfance, soulignent l'importance et la brûlante actualité de cette thématique. Et de la nécessité de réaffirmer l'engagement des villes en faveur des enfants.**

Hôte de cette conférence, la Ville de Genève célèbre tout au long de cette année 2024 le centenaire de la Déclaration de Genève, élaborée par Eglantyne Jebb, qui a inspiré la Convention des Nations Unies relative aux droits de l'enfant. Pour la Maire, Christina Kitsos, " A l'heure où dans le monde entier, y compris chez nous, les enfants sont toujours les premières victimes des crises politiques, sociales, et climatiques, Genève, berceau historique des droits des enfants, se devait de rendre hommage à cette pionnière trop longtemps invisibilisée. L'engagement d'Eglantyne Jebb en faveur de la prise en charge de tous les enfants, sans discrimination, et de la justice sociale reste une source d'inspiration d'une grande modernité ".

### Donner une place à tous les enfants - y compris les plus vulnérables

Les droits des enfants doivent être respectés et pris en considération, et cela pour tous les enfants, y compris ceux qui ont un besoin de protection accru, ou qui se trouvent en situation de précarité ou de vulnérabilité. Selon le Professeur François Ansermet, engagé depuis de longues années sur des projets en faveur du développement, de la santé physique et mentale des enfants et des adolescents, il s'agit de prendre en compte les enfants comme sujets à part entière, qui ont le droit d'être entendus et d'être acteurs de leur devenir. Mona Meienberg et Nicole Hinder, représentantes de l'UNICEF Suisse et Liechtenstein, ont également plaidé pour que les droits des enfants soient intégrés dans les projets développés par les villes. Les enfants vulnérables doivent être particulièrement protégés, et leur voix doit être entendue, au même titre que celle de tous les enfants.

### Aux croisements de nombreuses politiques publiques

L'Initiative des villes pour la politique sociale s'occupe régulièrement des politiques de l'enfance et de la jeunesse. La mise en oeuvre globale des droits de l'enfant nécessite de les prendre en compte à travers de nombreuses politiques publiques : par exemple, l'accueil préscolaire et extrascolaire, la politique de la jeunesse, ou encore l'aide sociale. Les participantes et participants ont approfondi ces thèmes dans cinq ateliers, en se concentrant particulièrement sur la participation et l'inclusion des enfants défavorisés. Nicolas Galladé, président de l'Initiative des villes pour la politique sociale, le relève : " Les villes jouent un rôle central dans la protection et l'inclusion des enfants. L'Initiative des villes pour la politique sociale offre une plateforme permettant aux villes d'échanger et d'apprendre les unes des autres ".

La documentation de l'Assemblée est consultable sur :

[Droits des enfants \(9/2024\) > Thèmes des assemblées | Initiative des villes pour la politique sociale \(staedteinitiative.ch\)](#)

L'**Initiative des villes pour la politique sociale** est une section de l'Union des villes suisses et représente les intérêts socio-politiques de quelque 60 villes suisses de toutes les régions du pays. Elle s'engage pour un système de sécurité sociale cohérent et pour une collaboration de qualité entre les villes, la Confédération et les cantons.

Contact:

Renseignements pour les médias et possibilités d'interview, vendredi 13 septembre de 13h30 à 14h30 :

Christina Kitsos, Maire de la Ville de Genève,

en contactant Manuelle Pasquali, collaboratrice personnelle : 079 446 40 13

Nicolas Galladé, Président de l'Initiative des villes pour la politique sociale: 079 225 33 70

info@staedteinitiative.ch